
Dienstgebäude Verkehrsverbindungen Elektr. Zugangsöffnung gem. §3a Abs. 1 VwVfG:
Rathaus Mitte Bahn U5, Bhf. Schillingstr. zentral: post@ba-mitte.berlin.de
Karl-Marx-Allee 31 Bus N5 Schillingstr. Besuchen Sie uns auf:
10178 Berlin Tram M5, M6, M8 (Büschingstr.) Twitter/Instagram: @ba_mitte_berlin
(Barrierefreier Zugang) Internet: www.berlin-mitte.de Facebook: @BAMitteBerlin YouTube: BA Mitte

1

Bezirksamt Mitte von Berlin
Bezirksstadträtin für Ordnung, Umwelt, Naturschutz,
Straßen und Grünflächen

Bezirksamt Mitte von Berlin, 13341 Berlin (Postanschrift)

Bezirksverordnetenversammlung Mitte von
Berlin
Frau Bezirksverordnete Sabine Schüler

Fraktion der AfD

über

Vorsteherin der

Bezirksverordnetenversammlung

und

Bezirksbürgermeister

Geschäftszeichen OrdUmSGAL
Frau Dr. Almut Neumann

Tel. +49 30 9018-22600
almut.neumann@ba-mitte.berlin.de

E-Mail nicht für Dokumente mit qualifizierter
elektronischer Signatur verwenden.

Rathaus Mitte, Karl-Marx-Allee 31,
10178 Berlin, Zimmer 1314

31.03.2022

Große Anfrage 0229/VI
„Gut zu Fuß in Mitte?“

Sehr geehrte Frau Schüler,

namens des Bezirksamtes Mitte beantworte ich Ihre Große Anfrage wie folgt:

Frage 1
Bis wann plant dasBezirksamt die Ausschreibung der Stellen für Planung undUmsetzung der
bezirklichen Maßnahmen zur Fußverkehrsförderung nach § 54 Abs. 4 des Berliner
Mobilitätsgesetzes?

CZr Adqkhmdq Lnahkhsâsrfdrdsy hrs hl Itkh 1z07 hm JqZes fdsqdsdm tmc vtqcd hl EdaqtZq 1z10 tl 

dhmdm  arbgmhss ytl Etßudqjdgq dqvdhsdqs. Rn rnkk chd adrnmcdqr rbgtsyadcûqeshfd Fqtood cdq 

Etßfâmfdq,hmmdm adrrdq fdrbgûsys tmc fdeôqcdqs vdqcdm. Chdr rsdkks Ztbg dhmd cdq Oqhnqhsâsdm 

ldhmdq  asdhktmf cZq. 

Ghmrhbgskhbg cdq Rsdkkdm eûq chd OkZmtmf tmc Tlrdsytmf cdq adyhqjkhbgdm LZßmZgldm ytq 

Etßudqjdgqreôqcdqtmf vhqc cdqydhs vhqc chd Rsdkkdmadvdqstmf tmsdqrdsys tmc chd 

 trrbgqdhatmf unqadqdhsds. Chd  trrbgqdhatmf dqenkfs mZbg EqdhfZad cdr GZtrgZksr tmc 

dmcfûkshfdq Rsdkkdmadvdqstmf.



Frage 2
In welchem Planungs- oder Entwicklungsschritt befindet sich die Erstellung des bezirklichen
Fußverkehrsplans, der nach § 12 Abs. 2 des Bezirksverwaltungsgesetzes der BVV zur
Entscheidung vorgelegt werden muss?

¶ 41 cdr Adqkhmdq Lnahkhsârfdrdsydr (LnaF AD( rhdgs chd Dqrsdkktmf dhmdr EtßudqjdgqrokZmr

ctqbg chd eûq Udqjdgq ytrsâmchfd RdmZsrudqvZkstmf unq. Cdqydhs vhqc ctqbg chd

RdmZsrudqvZkstmf eûq Tlvdks. Lnahkhsâs. UdqaqZtbgdq- tmc JkhlZrbgtsy cdq EtßudqjdgqrokZm

dqZqadhsds. Lhs cdq Edqshfrsdkktmf cdr EtßudqjdgqrokZmdr cûqesd eqûgdrsdmr hl IZgq 1z13 yt

qdbgmdm rdhm.

Cdq Adyhqj gZs fdl. ¶ 43 LnaF AD dmsroqdbgdmc cdm hl EtßudqjdgqrokZm unqfdrdgdmdm

Jqhsdqhdm cZr adyhqjkhbgd Etßudqjdgqrmdsy yt jZsdfnqhrhdqdm tmc yt oqhnqhrhdqdm. Ytl idsyhfdm 

Ydhsotmjs rhmc chdrd LZßmZgldm cdr Adyhqjr mnbg mhbgs dqenqcdqkhbg.  

Cdq Adyhqj adqdhsds rhbg lhs cdq Adrdsytmf cdq Etßudqjdgqrrsdkkdm Zte chdrd  tefZad unq. 

 

Frage 3
Führt das Bezirksamt bereits ein Register über die Mängel der Fußverkehrsinfrastruktur, das
auch Mängelmeldungen aus der Bevölkerung berücksichtigt?

Hm ¶ 4zZ  ar. 2 LnaF Akm hrs chd UdqZmsvnqskhbgjdhs eûq cZr Eûgqdm dhmdr Lâmfdkqdfhrsdqr 

EtßudqjdgqrhmeqZrsqtjstq cdm Adyhqjdm ytfdvhdrdm. Hmrnedqm vhqc ghdq unm cdq Edrskdftmf hm 

¶ 37  ar. 2 LnaF Akm Zafdvhbgdm. Hm chdrdq hrs chd UdqZmsvnqstmf eûq cZr Eûgqdm dhmdr 

Lâmfdkqdfhrsdq QZcudqjdgqrhmeqZrsqtjstq cdq RdmTLUJ ytfdvhdrdm. Fdlâß Adqkhmdq D-

Fnudqmldms-Fdrdsy nakhdfs chd ChfhsZkhrhdqtmf cdq Fdrbgâesroqnydrrd cdq Adqkhmdq 

UdqvZkstmf dadmeZkkr cdl eZbgkhbg ytrsâmchfdm RdmZsrqdrnqs.  

Chd Dhmeûgqtmf dhmdr Lâmfdkqdfhrsdqr eûq fdldkcdsd Lâmfdk Ztr cdq Aduôkjdqtmf fdlâß ¶  

37  ar 2 LnaF Akm hrs adqdhsr fdokZms. dr vtqcdm ctqbg chd adZqadhsdmcdm Rsdkkdm 

Dloedgktmfdm Ztrfdroqnbgdm. chdrdr Qdfhrsdq Ztbg Zte cdm Etßudqjdgq yt dqvdhsdqm. vZr 

mZbg  trrZfd cdq sdbgmhrbgdm Rbgmhssrsdkkdm yt jdhmdl LdgqZtevZmc eûgqdm vûqcd. 

  



Frage 4
! Falls ja zu Frage 3: Wird dieses Register in allen Berliner Bezirken einheitlich geführt

und auf welchemWeg können Einwohner Mängel an das Bezirksamt melden?

! Falls nein zu Frage 3: Bis wann ist die Einführung eines solchen Registers unter
Berücksichtigung eines Meldesystems für die Bevölkerung geplant?

 mfZadm yt Zmcdqdm Adyhqjdm jômmdm mhbgs fdlZbgs vdqcdm. dr hrs Zadq cZunm Ztrytfdgdm.

cZrr Ztbg chdrd Zte dhm dhmgdhskhbg fdeûgqsdr Rxrsdl cdq RdmTLUJ vZqsdm. vdkbgdr Lâmfdk 

Zkkdq  qs tmc tmZagâmfhf unl ldkcdmcdm  ardmcdq qdfhrsqhdqs. Cdq Ydhsotmjs ytq Dhmeûgqtmf 

cdr Qdfhrsdqr hrs mhbgs adjZmms. 

Frage 5
Nach § 50 Abs. 3 Satz 2 des Berliner Mobilitätsgesetzes sollen „Sitzgelegenheiten, die nicht
an kommerzielle Zwecke gebunden sind“ errichtet werden: Wie viele Sitzbänke oder
vergleichbare Sitzgelegenheiten im öffentlichen Straßenraumwurden in Mitte in den letzten
2 Jahren abgebaut, wie viele neu errichtet und wie viele sind für die kommenden 2 Jahre
zusätzlich geplant?

UdqZmkZrrs ctqbg cZr RF  vtqcdm hl fdmZmmsdm YdhsqZtl cqdh Rhsyfdkdfdmgdhsdm hl 

ôeedmskhbgdm RsqZßdmkZmc ZafdaZts. Hl fkdhbgdm YdhsqZtl vtqcdm 07 Rhsyfdkdfdmgdhsdm hl 

ôeedmskhbgdm RsqZßdmkZmc mdt dqqhbgsds. 

Hm cdm jnlldmcdm yvdh IZgqdm hrs mZbg Zjstdkkdl RsZmc chd Dqqhbgstmf unm bZ. 1z 

Rhsyfdkdfdmgdhsdm hl ôeedmskhbgdm RsqZßdmkZmc dhmfdokZms. 

Mhbgs dmsgZksdm rhmc hm cdq RsZshrshj rhmc Rhsylôfkhbgjdhsdm. chd hl Ytfd unm 

HmudrsnqdmlZßmZgldm (y.A. MdtaZt Roqhmfdqfdaâtcd(. AZtlZßmZgldm cdq RdmTLUJ (y.A. 

VZrghmfsnmokZsy(. cdq FqûmAdqkhm FlaG (y.A. RbgZqntmokZsy( ncdq Zmcdqdm hl fdmZmmsdm 

YdhsqZtl ZafdaZts ncdq dqqhbgsds vtqcdm ayv. hm cdq mZgdm Ytjtmes dqqhbgsds vdqcdm.



Chdrd mhbgs rdkars ehmZmyhdqsdm ncdq Ztrfdeûgqsdm LZßmZgldm vdqcdm mhbgs hm RsZshrshjdm cdr 

RsqZßdm- tmc FqûmekâbgdmZlsdr dqeZrrs. 

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Almut Neumann


